

BREVES

"New York Times" critica política de EEUU hacia Centroamérica

La administración Reagan obstaculiza la realización del plan de arreglo pacífico en América Central, por cuanto él mismo contradice su tradicional política intervencionista en la región, según comenta el diario "New York Times".

Estados Unidos utiliza sus fuerzas armadas y acciones secretas para conducir al poder o defender los regímenes que le conviene.

EEUU planea asesinar al jefe de la Defensa Nacional de Panamá

La Embajada de Estados Unidos en Panamá ha elaborado un plan de exterminio físico del general de brigada Manuel Antonio Noriega.

Así lo comunicó Luis Suárez, presidente del Partido Panameñista Auténtico, en una entrevista concedida al periódico español, "La Tarde". Como dijo Suárez, Washington se propone asesinar al general porque este apoya la firme decisión del Gobierno de no celebrar conversaciones con la administración norteamericana respecto a la revisión del acuerdo bipartito en relación con la entrega del Canal a manos panameñas.

Mitín multitudinario de protesta en Chile

Un multitudinario mitin de protesta contra los propósitos de Pinochet de lograr su reelección para el cargo de jefe de estado en el denominado "plebiscito" de 1988, tuvo lugar en Santiago.

El presidente del Comando Nacional de Trabajadores, Manuel Bustos, remarcó que sólo como resultado de acciones masivas, el pueblo de Chile puede derrocar a la odiosa dictadura. El líder llamó a no permitir la farsa electoral planeada por Pinochet.

Nicaragua protesta contra maniobras yanquis

Nicaragua protestó contra la realización por Estados Unidos de maniobras militares de gran envergadura en territorio de Honduras.

El vicepresidente protestó contra la realización por Estados Unidos de maniobras militares de gran envergadura en territorio de Honduras.

El vicepresidente de Nicaragua, Sergio Ramírez, afirmó que esas maniobras violan groseramente el acuerdo guatemalteco. Las maniobras "blazing trail", son las últimas de toda una serie de ejercicios que Estados Unidos realiza en Honduras, cuyo objetivo es demostrar el poderío militar yanqui.

MOSCU, (TASS).— Tuvo lugar una reunión en el Comité Central del PCUS, en la que se consideraron las tareas de la labor partidaria orientada a asegurar las direcciones fundamentales de la nueva etapa de la reestructuración: la democratización de toda la vida social y la reforma económica radical.

El secretario general del CC del PCUS, Mijail Gorbachov, en su intervención en la reunión consignó que se trata del papel del Partido en la reestructuración en su nueva, segunda, etapa. Si se hace el balance de la primera etapa de la reestructuración, se puede afirmar con seguridad que se ha realizado, en general, con éxito, destacó. Ahora, cuando hemos llegado a una nueva etapa muy complicada de la reestructuración, nuestro trabajo debe pasar a otro plano.

La cuestión está planteada prácticamente de tal manera que el Partido debe en la etapa actual evaluar de nuevo su papel de vanguardia política de la sociedad, resaltó Mijail Gorbachov. Reevaluarlo para que sus métodos y formas de acción estén adecuados a las nuevas demandas.

Mijail Gorbachov dijo que las pasadas jornadas del 70 Aniversario de la Revolución han sacado al país a nuevas líneas en la evaluación de lo recorrido y logrado. El análisis de nuestra historia

ha permitido hacer una apreciación objetiva del lugar y la importancia de cada etapa de nuestra vida.

Sabemos que también en el pasado más de una vez los rasgos personales del carácter de algunos dirigentes, la incapacidad o la insuficiente madurez y sentido de la responsabilidad, la incompreensión del papel que se encomienda al dirigente, condujeron a fuertes contradicciones, a entrar en conflicto con la línea del Partido. En estos casos las ambiciones personales, si se desbordan y se encubren con frases y actitud pseudorrevolucionarias, con la preocupación espectacular por los objetivos y valores supremos, hacen gran daño a la causa.

Sabemos también hoy otra cosa, prosiguió. El conservadurismo y el vanguardismo artificial, por muy diferente que sea su retórica, en realidad a fin de cuentas confluyen.

Centró particular atención en la elevación del papel del Partido, de cada comunista en la garantía de la reestructuración, la intensificación de la actividad política, organizativa e ideológica del Partido, del trabajo con los cuadros de dirección. "No disponemos de ningún otro instrumento más seguro que el Partido", resaltó. La segunda etapa de la reestructuración, cuya esencia consiste en que

Divergencias entre militares latinoamericanos

BUENOS AIRES, (TASS).— En la ciudad argentina de Mar del Plata concluyó sus deliberaciones la 17 conferencia de jefes de las fuerzas terrestres de los países de América, que transcurrió en medio de riguroso secreto.

En la reunión participaron jefes militares de 15 países de América Latina, Estados Unidos y Canadá. Los participantes en la conferencia examinaron cuestiones relacionadas con las "nuevas formas de lucha" contra la llamada "penetración comunista" en los países del área y el recrudescimiento del control sobre los órganos de educación y cultura, así como sobre los medios de comunicación.

Según la prensa local, todo el trabajo de la reunión transcurrió en medio de divergencias y contradicciones entre sus participantes. Los analistas locales señalan que la postura de la delegación de EE.UU. en ella constituyó un intento evidente de presionar sobre los jefes militares de la región y someterlos a su dictat neoglobalista.

En contra de la celebración de esta conferencia se pronunciaron muchos partidos políticos de Argentina, la Confederación General del Trabajo y muchas organizaciones sociales, de derechos humanos, así como también hombres de la ciencia y cultura.

El general chileno Manuel Barros Recabarren propuso una modificación del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR), para que pueda ser aplicado en casos de conflictos internos.

Según la postura del representante del general Pinochet en el cónclave militar, los grupos que utilizan técnicas de guerrilla urbana, como el Frente Patriótico Manuel Rodríguez, debenser comprendidos dentro del conflicto Este-Oeste, un argumento ya utilizado por los Estados Unidos para alinear a los ejércitos del continente detrás del ideal "occidental y cristiano".

Mientras Barros Recabarren hacía una "abierto invocación a la Doctrina de la Seguridad Nacional", grupos de exiliados chilenos manifestaron frente al hotel "Provincial", donde se llevan a cabo las reuniones, desplegando banderas con leyendas que decían "En Chile se tortura" y "Pinochet es un asesino".

Organizaciones humanitarias reiteraron por su parte su repudio a la reunión castrense y publicaron solicitadas en diarios marplatenses bajo el título: "No queremos el terror en Mar del Plata, no a los agresores de Malvinas".

En tanto, los jefes militares acordaron que Guatemala será en noviembre de 1989 sede de la próxima reunión de ejércitos.

Hacia la segunda etapa de la reestructuración



Mijail Gorbachov, al frente del PCUS, ha logrado unir al pueblo soviético en torno a la "perestroika". En la segunda etapa el PCUS se propone acelerar las tareas de la reestructuración.

debe incorporar a millones de personas a cosas reales, no marchará como es debido si el Partido no despliega el proceso de desarrollo. Sobre el Partido precisamente recae la responsabilidad por el desarrollo del proceso de democratización. Pero, para ser capaz de expresar las necesidades de la nueva etapa, él mismo debe cambiarse. El Partido en las condiciones actuales no

tanto debe asumir la decisión directa de las cuestiones, cuanto plantearse una tarea más difícil: dirigir, coordinar, unir, dar impulso a la actividad social de las masas.

En cuanto al trabajo con los cuadros, Mijail Gorbachov consignó que importa valorar a estos por su actitud hacia la reestructuración. Por una parte, hay que ayudar a la gente a comprender las de-

mandas de la nueva etapa. Y por otra, si nos convencemos de que una persona no acepta lo nuevo, rechaza tanto la democratización como también el nuevo mecanismo en la economía, pues habrá que prescindir de un tal funcionario, dijo.

Refiriéndose luego a las tareas de la prensa soviética en la etapa actual, el secretario general del CC del PCUS dijo que está llamada a contribuir a los procesos de democratización, a avanzar las cuestiones relacionadas con el dominio de la reforma económica. No se puede debilitar el trabajo de la prensa en esta dirección, hay que mantenerlo a un nivel alto.

La publicidad y la democracia, prosiguió, deben en pleno grado y con seguridad servir al socialismo. Hay que desarrollar la publicidad, desplegar el proceso de democratización en aras del fortalecimiento de los valores socialistas. Todo obstáculo del proceso de democratización es en esencia un obstáculo del desarrollo de la sociedad, de la reestructuración.

Ahora pasará al primer plano las cosas concretas. Nuestra actividad se desplaza hacia el trabajo constructivo de garantía de las tareas organizativas, ideológicas, políticas y morales de la segunda etapa decisiva de la reestructuración, resaltó finalmente Mijail Gorbachov.

El Salvador revolucionario vence el exilio

*Dirigentes del FDR vuelven a su patria

Tres de los máximos dirigentes del Frente Democrático Revolucionario (FDR) de El Salvador ingresaron a su patria, venciendo el exilio impuesto por la dictadura y desafiando el terror de los "escuadrones de la muerte".

Se trata de los doctores Guillermo Ungo y Rubén Zamora, presidente y vicepresidente del FDR, respectivamente, y del doctor Héctor Oquell Colimdrés, miembro de la Comisión Política Diplomática del FDR y el FMLN.

Ante ese hecho el FMLN emitió, el 21 de noviembre, un comunicado en que expresa:

1- La entrada de los dirigentes del FDR es el resultado de la conquista de espacio político abierto por la lucha de todo nuestro pueblo durante muchos años. Igualmente, expresa el respaldo de la comunidad internacional a la solución política negociada al conflicto. Este hecho constituye un valioso aporte del FDR a la búsqueda del consenso entre todas las fuerzas sociales y políticas de nuestra nación.

2- Este ingreso se da en momentos de una escalada represiva desatada por el gobierno de Duarte y el Alto Mando de las Fuerzas Armadas y del total desenmascaramiento del falso cumplimiento de los acuerdos de

Esquipulas II por parte de Napoleón Duarte.

3- El FMLN saluda la valiente actitud de los dirigentes del FDR con la cual fortalecen la lucha que cotidianamente desarrollan las organizaciones populares, partidos, instituciones y personas democráticas por alcanzar la justicia y la libertad para nuestro pueblo.

4- Hacemos un llamado al pueblo salvadoreño, a todos los sectores, al movimiento popular y democrático en general a recibir y acompañar a los dirigentes del FDR, doctores Ungo, Zamora y Oquell. En la actual escalada de terror, la presencia y vigilancia del pueblo es un factor de seguridad para sus dirigentes y una expresión de apoyo a los esfuerzos políticos del FDR.

5- Comunicamos que en el marco del recibimiento que todo nuestro pueblo brinda a los dirigentes del FDR, la Comandancia General del FMLN decreta:

1º - Tregua nacional desde el ingreso de los dirigentes hasta las 24 horas del día 24 de noviembre.

En los plazos y lugares señalados, nuestras fuerzas únicamente responderán si son atacadas por la Fuerzas Armadas del gobierno.